

Lista de las JJ.CC. y el FA se bajó de la segunda vuelta: Conflicto en la FECh escala a otros sectores del PC y el PS

Presidente de la Juventud Socialista acusó estilo violento y diputadas comunistas lo tildaron de “divisionista”.

S. DEL RÍO

Por primera vez desde 2018, comunistas y socialistas postularon por separado, este año, a la directiva de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Chile (FECh). Y aunque la Juventud Socialista no preside la organización desde 1994 —entonces con Álvaro Elizalde—, la primera vuelta arrojó un ajustado resultado: 34,7% para Catalina Lufín (JJ.CC.) y 34,5% para Fernando Segura (PS). Así, se esperaba el balotaje para el 22 y 23 de mayo, pero la lista que reunía a comunistas y al Frente Amplio anunció su retiro.

“Nos bajamos del proceso. Según la lectura que hacemos, no es válido”, dijo Lufín, complicando el *quorum* de participación necesario para validar la elección. De hecho, el sector de Lufín ya había objetado la votación de primera vuelta por no reunir el 23,7% de electores, pese al requisito de 30%.

Pero el enfrentamiento, que hasta ahora parecía acotado a la FECh, se desplazó a otros sectores del PS y el PC.

En conversación con los exministros de Evópoli Gonzalo Blumel e Ignacio Briones, en el programa “La Hora Liberal”, el presidente de la Juventud Socialista (JS), Allan Álvarez, dijo: “Acabamos de tener la primera vuelta, nosotros solos como juventud socialista le empatamos a la ‘Jota’ (JJ.CC.) y al Frente Amplio sumados, y ustedes comprenderán, y me imagino que no les va a sorprender, que en este escenario en que estamos empatados y que nosotros somos la novedad, han decidido impugnar las elecciones, intentaron destituir al Tricel, un clásico”.

Álvarez agregó: “Esa manera desprolija, violenta e irresponsable, donde las instituciones no importan, y solo importa sostener el poder a toda costa, es lo que hoy vimos en el caso Fundaciones. Es una forma de hacer las cosas que salió del mundo universitario y no tuvo un contrapeso”.



Allan Álvarez, presidente de la Juventud Socialista.



Daniela Serrano, diputada PC y presidenta de las JJ.CC.

tades de la Federación. Sin embargo, al tomar conocimiento de una serie de declaraciones provocadoras y mal intencionadas por parte del presidente de la Juventud Socialista, me veo en la obligación de decir que él está faltando a la verdad”.

La parlamentaria añadió que “no es la primera vez que Álvarez incurre en este tipo de actitudes divisionistas que atentan contra la unidad política del PS y el PC, sin embargo, ahora su actuar es más osado y se atrevió a cruzar el límite de difamar a nuestra juventud en opinión compartida con personeros del gobierno de S. Piñera”.

En esa línea, la diputada comunista Nathalie Castillo añadió que “la juventud se pronunció después de ver la provocación de la Juventud Socialista en un programa conducido por dos exministros de derecha, no fue oportuno y la presidenta manifestó su molestia. Creo que la JS no colabora en absoluto a resolver la organización estudiantil, pero son temas que deben revisar ellos dentro de sus propias estructuras de participación política”.

Vodanovic: “Esperamos que la segunda vuelta resulte exitosa”

La presidenta del PS, Paulina Vodanovic, ha seguido de cerca este proceso y ayer señaló que “la mesa nacional del PS respalda a la Juventud Socialista y a su candidato a presidir la FECh, Fernando Segura. Esperamos que la segunda vuelta de la próxima semana resulte exitosa para él y que recuperemos la posibilidad de dirigirla después de 30 años”.

La senadora agregó que “de todas formas, ha sido una experiencia exitosa el hecho de llevar una lista solo de la Juventud Socialista”, destacando las diferencias que existen en las posturas que han planteado con el estudiantado respecto de la lista del Frente Amplio y el Partido Comunista.